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E5_8C_97_E7_A1_95_E5_c73_386776.htm 考试结束才能离场 初

试分数线有望比一区分数线低5分左右 日前，教育部对明年

研究生招生考试工作进行了部署。 昨日，记者采访了河北省

教育考试院研究生招生处相关负责人，对2008年硕士研究生

招生考试政策进行了解读：每科目考试结束前考生不得离开

考场；河北硕士研究生招生初试分数线由一区调到二区可能

吸引更多生源。 2008年河北省硕士研究生考试网上报名今日9

时正式开始。 网上报名今日开始 河北省2008年硕士研究生网

上报名将于今日9时开始，到本月31日22时结束。进行完网上

报名后，最好打印出清单并牢记本人在网上报名中生成的报

名号。如在网上报名期间发现报名信息有误，可凭报名号等

信息直接在网上进行报名信息的修改，不必重复报名再次生

成报名号。 勿忘现场确认 考生进行网报后，本人必须于11

月10日至14日携带有效身份证件和学历证书（应届生携带学

生证）到报考点在网报公告信息中发布的报名现场确认地点

进行报名现场确认、缴费和照相。未在规定的时间进行现场

确认的考生，其网上报名信息无效。 谨防上当受骗 鉴于以往

出现不法分子在网上出售所谓“研究生试题”或出售“作弊

工具”等宣传，省考院提醒广大考生认真备考，不要上当受

骗，也不要以身试法。如发现以上迹象，社会各界人士向河

北省教育考试院或当地公安机关予以举报。 河北省教育考试
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省硕士研究生初试分数线从一区变为二区，意味着我省初试

分数线的下降。由于分数线为全国统一确定，所以不好说明

年我省的分数线会下降多少，但往年二区初试分数线总分比

一区低5分左右，单科成绩低2分左右。”省考试院研究生招

生处副处长李芳认为，河北省硕士研究生初试分数线从一区

变为二区，对于河北省研究生招生单位和考生来说都是一件

好事。 据悉，河北省研究生招生单位多为省属高校，以往招

生时分数线与一区的许多全国重点高校相同，这样我省的招

生单位就比较被动。从明年起，我省初试分数线调为二区后

，更有利考生报考我省的高校，也更有利于我省吸引优秀生

源。 已读研学生再报要征得同意 据省考院介绍，已就读国家

正式研究生的在校学生，如想再次报考2008年全国硕士研究

生，应提前告知本人现就读的研究生招生单位并由研究生招

生部门开具同意报考的证明信方可报名。对于不按要求擅自

报名，协同其他考生共同实施考试违规行为的，一经发现，

将按照有关规定给予严肃处理。 同时，省考院提醒广大考生

，莫存侥幸，否则违规必查处。参加国家教育统一考试的违

规事实及处理结果将被记入考生诚信档案，并作为历史资料

留存在各级考试组织部门建立的考生考试诚信档案数据库中

。 考试结束后才能离开考场 2008年全国硕士研究生招生考试

考场规则对考生交卷出场的时间有了较大调整。教育部规定

“考生迟到15分钟不得入场。交卷出场时间不得早于每科目

考试结束前30分钟，交卷出场后不得再进场续考，也不得在

考场附近逗留或交谈。”启用新的规则后，考生最早出场时

间将比原来延迟约一个半小时。 “河北省在教育部规定的基

础上更进一步，要求考生每科目考试结束前不得离开考场。



因为只要符合教育部规定原则，各省在细则方面有一定的自

由度。我省这样做主要是为了最大限度地减少作弊的可能，

尤其是高科技作弊的发生。”据李芳介绍，今年我省在研究

生考试中将继续使用手机屏蔽器和无线耳机探测仪，以防高

科技作弊行为的发生。 记者调查 初试分数线下降有望吸引更

多生源 “我省初试分数线由一区调为二区的变化，有望吸引

更多学生报考河北省的高校。”李芳介绍，由于二区分数线

比一区略低，相对而言报考河北省研究生的考生把握更大，

这也必然会吸引更多考生报考。 “但这并不会导致由于报考

人数增多，引起报考我省研究生难度的增加。因为每一所高

校研究生专业报考人数是不均衡的，报考人数增多方便学校

对各专业考生的调剂，无论对学校还是考生都有更多的机会

。”同时李芳表示，我省从一区调至二区后，也方便了我省

调剂录取到没有考取一区院校的优秀生源。 对此，记者在部

分大四学生身上得到印证。河北师范大学物理学院网络工程

专业的刘之星告诉记者，他们班一共有40个同学，其中30个

准备参加明年的研究生考试。刘之星表示她要报考南京邮电

大学，“虽然我对自己很有信心，但毕竟政策调整后，一旦

考试失利我将有更多机会调剂到河北省读研，这也是蛮不错

的。”刘之星表示，虽然大家并没有因河北分数线的有望下

降而准备改报河北院校，但对这个变化都持欢迎态度，尤其

是本来就准备报考河北省高校的学生。 王苗作是河北师大数

学系的一名大四学生，他表示明年起河北省考研初试分数线

调为二区的消息对准备就业的同学影响不大。他们是从家庭

经济、就业机会等多方面考虑才决定毕业后先就业的。 河北

经贸大学的马培培今年读大三，便已决定放弃考研，“如果



真的决定考研也不会太在意分数下降那么几分，而我做出毕

业后先就业的决定也不会因此而改变。” ■文/记者王丽媛
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